

## LA QUEBRADA MAGICA.

Había una vez en un lejano pueblo de nuestra amazonia existía una hermosa quebrada llamada “PAVAYACU”, esta quebrada era mágica y tenía una rica agua dulce que los pobladores estaban muy agradecidos por tener este elemento líquido.

La quebrada estaba rodeada de frondosos árboles de lupuna que se encontraba en las profundidades de la selva; apenas se podía observar los rayos solares desde este lugar.

Aquí vivía un anciano muy sabio, él era el único que sabía dónde se encuentra la quebrada.

Todos del pueblo lo llamaban el cuidador del agua.

El anciano vivía con su único nieto que su nombre era Santiago, todos lo llamaban shanti.

Todos gozaban del agua gracias a la conexión que el anciano hizo para compartir con todos.

Lo que le disgustaba al anciano era que todos los años en el tiempo de carnaval despreciaban mucho el agua, en la selva todos lo celebran con mucha algarabía se pintan todo su cuerpo de colores, que son extraídos de diferentes plantas de nuestra amazonia. En este tiempo de festejo se presenta el chulla chaqui, el se involucra en el baile con los pobladores.

Siempre el anciano estuvo en desacuerdo con esta festividad no solo por el agua, porque él estaba seguro que este duende se presentaba y al término de la fiesta este chulla chaqui siempre llevaba a un pobladores y tenía mucho miedo que su nieto fuera el escogido.

Como toda festividad los turistas visitan estos pueblos para celebrar la fiesta de carnaval, en esta oportunidad llegó un turista; pero no por la fiesta él tenía una meta al llegar a este pueblo porque le habían recibido información que allí había metales preciosos. Él tenía toda la información y quien le pudiera conducir a la profundidad de nuestra amazonia.

Bailó con todos los pobladores haciéndose el querendón y acercándose poco a poco a shanti al nieto del anciano.

Paso buen tiempo el turista se hizo querer por todos los pobladores en especial se hizo el gran amigo de shanti andaban de arriba y abajo. Poco a poco indagaba de donde salía la riquísima agua, pero como todo sabio nunca le tuvo confianza, siempre tenía el mal presentimiento que algo malo traía el turista y así ocurrió. El pueblo estaba conformado de grandes hombres y mujeres muy luchadores dedicados a la cosecha de todo lo que sembraban, nunca nada les faltaba todos se ayudaban entre sí, pero el turista poco a poco empezaba ya a manipular al pueblo con sentimientos negativos.

Allí empezó el conflicto las personas ya empezaban a tenerse envidia entre ellos en resumen ya era un caos esto no podía soportar el anciano les reunió una tarde en la canchita de futbol para preguntarles que es lo que está pasando no les entiendo, nosotros somos un pueblo pacífico, todos se quedaron callados, pero se escuchó una voz ofuscado y al mismo tiempo muy alterado era el turista diciendo tu eres el culpable porque todo el pueblo no sabe donde esta la quebrada, el buen sabio le contesto y le dijo no te contestaría pero como ya estás viviendo en nuestro pueblo te contestare, soy el cuidador de esta quebrada no cualquiera lo puede ver yo fui el elegido para cuidarla y protegerla nadie más pueda llegar hasta ese lugar solo la persona indicada puede llegar. Al instante el visitante insito al pueblo a sublevarse, pero el pueblo dijo en viva voz te damos dos días para que nos lleves a ese lugar donde está la quebrada mágica. El anciano regreso muy triste a su casa, shanti se acercó y le dijo no estés triste sé que el pueblo va a tomar conciencia en lo que están pidiendo. El pueblo se quedó en la canchita y el turista seguía incitando al pueblo que hoy día nos de la ubicación de la quebrada, con tanta motivación todo el pueblo se iba con mucha furia en contra del cuidador del agua. Al llegar a la choza el pueblo el anciano salió y les respondió quedamos en dos días les diré dónde está la quebrada, gritaban fuertemente no queremos en dos días tiene que ser hoy. El anciano contesto está bien no será hoy porque ya es muy de noche al amanecer partiremos al primer canto del gallo y el anciano ingreso a su casa más triste que nunca repitiéndose varias veces no puedo creer una sola persona hizo cambiar a mi pueblo que siempre practicaba el respeto, la solidaridad, nunca estuvimos así no lo puedo creer. Mi shanti tengo un regalo para ti es un legado de nuestros antepasados que te tengo que dar solo tú puedes tenerlos nadie

más, el anciano empezó a cavar la tierra donde estaba enterrado el legado de sus antepasados de repente salió una luz más brillante que el sol, shanti se asustó y repetía que es abuelo, que es abuelo, que es esa luz, no te asuste shanti así brilla porque estuvo enterrado mucho tiempo cuando lo tengas en tus manos la luz se apagará cuando está en tus manos. Son tres esferas una con una O y dos con la letra H, al unirles van a formar un conjuro que es el inicio de la formación del agua, pero como crees abuelito que uniéndolos estás cristales se puede formar el agua, así es shanti nunca te olvides, cuando alguna vez el agua se contamine y ya no se pueda beberla una estas tres esferas dos con la letra H y una que tiene la letra O y el anciano tiernamente le abrazó al único heredero. shanti le dijo al abuelo me suena como si algo va a pasar así es mi hijo hoy día mismo te irás del pueblo nuestro pueblo ya no es el mismo es como si el chullachaqui hubiera entrado en su cuerpo de cada uno de ellos ya no es mi misma gente todos están contra todos y tú tienes que salvarte porque a partir de hoy eres el cuidador del agua. Primero te llevaré por esta sacarina para llegar pronto donde se encuentra la quebrada y luego huirás a otro pueblo a esconderte hasta que todo esto acabe. Tengo mucho miedo abuelito no quiero que te pase nada déjame quedarme contigo no hijo tú eres el único que puedes dar vida a estas esferas, tenemos que partir.

El anciano y su nieto caminaron toda la noche para hacerle conocer donde está la quebrada mágica.

Luego el anciano le dejó a shanti en un pueblo cercano con la seguridad que esta salvo shanti.

Y luego regresó a su casa para esperar al pueblo porque ya estaba amaneciendo, efectivamente el pueblo ya estaba con palos, flechas para ir en busca de la quebrada mágica que paso pueblo amado porque se están portando así somos el mejor pueblo que siempre reinaba la paz que les pasa calma, nosotros queremos saber dónde está la quebrada, si ustedes lo contaminan nadie va a poder vivir todos nos vamos a morir, eso es mentira lo que el anciano nos les dijo que alrededor de la quebrada está llena de metales preciosos, el pueblo más se sublevó no quería entender nada, el anciano tomó un palo de palo sangre que era su bastón y les dijo vamos, a donde ustedes quieren llegar. Si queremos ver la quebrada porque allí se

encuentra los metales preciosos, no hay tal cosa repetía el anciano el más insolente era el extraño del pueblo lo que pasa tú quieres quedarte con todo camina y si no te mataremos, el pueblo ya estaba endemoniado la codicia carcomía sus corazones el anciano les hizo caminar hasta que empezaron a tener hambre y sed no había nada de eso. Estaban más enfurecidos nos falta caminar tres días para llegar a la quebrada. A su paso el pueblo comía todo lo que se encontraba cortando los árboles frutales y madereros. Poco a poco algunas personas iban quedando en medio camino porque eran devorados por los animales salvajes. Y de pronto la luz del sol ya no se podía observar porque estaba rodeados de grandes lupunas y allí estaba la quebrada mágica, el turista empezó a gritar si llegamos desde lejos se veía que el agua brillaba como el metal que describían, era tan cristalino que se podía observar los hermosos peces, todos estaban asombrados de tanta belleza los peces brillaban como diamantes preciosos, el anciano les dijo no hay dicho metales solo hay la existencia de los peces y el turista decía no es mentira vamos desaguando la quebrada ahí esta los metales preciosos, el anciano les suplico a su pueblo hasta el último no hagan eso nos moriremos de hambre y sed, es mentira y el turista decía desagüemos la quebrada, y todos a una sola voz si desagüemos.

El pueblo ya no entendía nada, empezaron a desaguar, muriéndose los peces y todo lo que se encontraba dentro de ella al quedar seca la quebrada no encontraron nada, el anciano se puso a llorar como un niño que hicieron no tenemos agua nos moriremos de y de hambre.

El turista decía no es lugar indicado nos mintió el pueblo dijo si nos mintió yo siempre decía la verdad y ustedes creyeron a un extraño, antes que el llegara nuestro pueblo de paz nadie se peleaba desde que este individuo llego todas nuestras vidas cambiaron, no lo hagan caso con ese discurso barato no lo crean nos sigue mintiendo, es verdad dijo un poblador porque destruimos nuestra fuente de agua, es cierto todo lo malo nos pasó desde el momento que este individuo llego. El turista decía no no no es cierto yo digo la verdad, el anciano con una tristeza en sus ojos los miro a todos los del pueblo, se paró con mucha dificultad y al mismo tiempo se desplomo no soporto el dolor tan fuerte al ver que la quebrada mágica estaba destruida que tanto había cuidado sus generaciones

tras generaciones y murió por la impresión de lo que estaba viviendo, todos se pusieron a llorar lo cargaron para enterrarlo.

El pueblo quiso linchar al turista por tanta maldad que le hizo al pueblo, pero uno de ellos dijo basta ya de cometer tantos errores, que se largue de inmediato de aquí.

El turista se echó a correr por las profundidades del bosque sin rumbo, todos tristes sin saber que hacer y todos decían nos moriremos de hambre y sed, no tenemos nada.

Dentro del grupo shanti tenía a su mejor amigo Pablo y dijo yo sé dónde está shanti, se también por donde podemos regresar a nuestro caserío cuando éramos niños el cuidador del agua nos hacía ingresar por una sacarita para entrar al pueblo y llegar a la quebrada nosotros somos los únicos que conocíamos este hermoso lugar veníamos a jugar y a pescar para que todos ustedes no pasaran hambre y eso tenía mucho miedo el cuidador del agua que pasara que ustedes conocieran este lugar porque lo iban a destrozar como lo hicieron.

El único que nos pudiera ayudar es shanti, les enseñare la sacarita para llegar pronto a nuestro caserío y me iré a buscar a shanti para que nos ayude, Pablo ando de pueblo en pueblo hasta que encontró a shanti y le dijo amigo tenemos que regresar nuestro pueblo se está muriendo de sed regresa por favor y desesperado preguntaba a pablo como esta mi abuelito que le paso dime, dime por favor.

En el camino te contare, efectivamente le comento en el trayecto todo lo que le había pasado, al llegar al pueblo encontró que muchas personas murieron, al ingresar a su casa se puso muy triste al no encontrar a su abuelito, pero su abuelito le había enseñado los buenos valores, al comienzo dijo que no les iba ayudar, pero pensó que eso no quería su abuelito.

Pablo vamos por la sacarita a la quebrada en su talega llevaba las tres esferas, y les unión como su abuelito le había indicado dando vida a la quebrada de esta manera desde ese momento el pueblo volvió a ser el mismo siendo solidarios, respetuosos y tolerantes.